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证券代码：301498             证券简称：乖宝宠物 

乖宝宠物食品集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2025-004        

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研分析师会议 

□媒体采访           □业绩说明会 

□新闻发布会         路演活动 

 现场参观  

其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

按机构名称首字母排序： 

长江证券 顾熀乾   申万宏源 盛  翰 

东北证券 李  强   信达证券 姜文镪 

高盛证券 周  洋   兴业证券 纪宇泽 

国泰海通 林逸丹   中金公司 王思洋 

海通国际 骆雅丽   中泰证券 姚雪梅 

华创证券 张皓月   中信建投 马王杰 

华福证券 谢丽媛   中信里昂 张晓宇 

瑞银证券 黄任悠   中信证券 王  聪 

山西证券 张彦博     
 

时间 2025 年 7月 11日 

地点 乖宝宠物营养研究院 / 弗列加特（上海）研发中心 

上市公司接待人

员姓名 

研发总监：陈金发 

董事会秘书：王鹏 

证券事务代表：袁伟中、陈雪姣 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、上海研发中心主要承担哪些任务？与聊城研发中心的分工

有哪些不同？ 

上海研发中心的研究重点是聚焦未来的核心技术，以平台需

求以及市场需求为指导方向，开发新食材、新工艺，以及研究产

品质构对营养吸收的影响。另外一个重点方向是基于肠道微生物

的系统研究，确定不同菌群如何影响犬猫营养吸收，不同营养如

何影响菌群变化时间的关系，进而开发相对应的新食材及加工工

艺，并以论文及专利等技术输出的方式呈现。聊城研发中心主要
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是聚焦产品创新，通过研究市场需求以及犬猫生理特性，研究不

同的生命阶段、不同生理状态下的营养需求，运用不同的生产工

艺路线来实现产品创新，符合市场及犬猫的天性营养需求。 

两地研发中心是相辅相成的，并不是割裂的，研发人员也是

相互流动的。基于上海研发的技术成果，赋能新品开发和工艺创

新，形成以技术为基础的产品研发平台，将研发成果转化成生产

力。山东主要以犬猫天性需求为出发点，聚焦不同品种、不同生

命阶段、不同生理状态的犬猫技术研究，为上海研发中心提供数

据支撑和成果验证，更好地通过合作践行天性喂养的理念。根据

以上分工并结合研发战略，公司持续加大研发费用的投入力度，3

年累计投入达到 2.27亿元。 

2、目前国内宠物食品行业的研究距离国外的研究是否还有差

距？ 

必须承认国内的行业仍然比较早期，国外的研究已经比较成

熟了，国外的很多研究成果对我们很有启发，但是我们需要理性

地认识到国外的市场和研究也不完全适合国内环境。 

我们现在的研究精力就集中在犬猫天性这方面，从本地化需

求出发，匹配中国猫狗的需求。比如我们在研究中发现中国猫狗

的肠道菌群与欧美猫狗的肠道菌群不一样，我们推测是因为生活

环境和喂养习惯不同导致的，这就造成了营养和消化的差异，而

西方对犬猫的研究成果中没有这方面的积累，这就给我们的国内

新品研发留下了超越外国同行的机会，我们对满足犬猫天性的新

产品和新工艺的信心很足，这方面我们一定是领先国内甚至领先

全球的。 

3、未来行业的新产品预计会向什么方向发展？拿人的饮食举

例，好吃的东西往往不健康，但是健康的食品往往不快乐，犬猫

食品未来会更倾向于健康还是更倾向于快乐？ 

目前犬猫所谓“快乐”的定义更多是人提出来的，到底对犬

猫来说什么是快乐还需要进一步观察和探索。跟人一样，国内的

犬猫和国外的犬猫在很多生活理念和饮食习惯是截然相反的，但

是很难定义谁更健康，这有可能是刚才提到的肠道菌群不同导致

的，与此同时，同样生活环境中不同个体的差异也非常明显，为
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了总结归纳这些群体的个体的差异，就需要我们用大数据的方式

来总结归纳，还需要进一步进行更科学的研究。 

我们的犬猫天性研究和 WarmData大数据系统就是通过大量的

观察和统计来探索总结犬猫的需求，我们认为想要做好宠物食品

需要深入研究到底什么是犬猫天性，而不是由人来定义它们的天

性。 

4、参与研究的犬猫其动物福祉如何保证？  

我们研究中心的犬猫对我们来说是基于犬猫福利的友好环境

下饲养的工作伙伴，我们不做任何致病致伤测试，所有的研究都

是通过对犬猫的观察和对毛发排泄物的研究来间接总结归纳出来

的，这也就是导致相关研究进度很慢的根本原因。我们的研究方

式跟医药行业不同，不会通过吃下去某种东西后解剖化验的方式

来看效果，这种方式的结论得出是很快的，而我们所有的研究都

只能通过长期的观察，这种方式是很慢的。 

而且从研究的角度来看，笼养也不是正确的研究方式，因为

长时间的笼养会造成犬猫应激反应，会造成生活习惯、采食习惯、

行为习惯的巨大变化，这种状态下采集的数据没有参考价值。 

所以我们饲养的犬猫在动物福祉方面是不会有问题的，如你

们在聊城和上海现场看到的，它们都非常的幸福。 

5、公司近期公告了投资建设智能仓储及数智化分拣中心项

目，请问此项目是基于哪些原因考虑呢？ 

投资建设智能仓储及数智化分拣中心项目，主要基于以下几

方面原因：1、公司自有品牌业务当前呈现快速发展态势，随着消

费者对商品时效性的要求持续攀升，对仓储配送体系的运行效率

提出了更高要求。2024年自有品牌发货量较 2023年增幅已超 30%，

且未来发货量仍将保持增长态势，这对公司现有仓储配送体系的

承载能力构成了显著挑战；2、公司对原料质量把控要求极为严苛，

对仓储环境的管控标准始终保持高标准。与此同时，伴随物料种

类的持续扩充，亟需构建多元化仓储体系以满足原料科学化存储

需求。基于此，公司在本项目中重点建设了大型超低温库与冷藏

库，为自有品牌品质高端化战略实施提供了坚实保障；3、数字化

转型亦为公司核心战略方向，而作为关键数字资产载体的仓储物
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流体系，将深度赋能研发、营销及供应链体系的协同优化。因此，

本项目并非单纯仓储面积扩容，而是在硬件层面部署了立体库与

智能分拣中心，软件层面完成一系列智能化升级，通过智能分拣

中心与智能分拣系统的深度协同，构建"智能存储-智能分拣-智能

出库"全链路自动化作业体系，显著提升供应链履约效能，将体现

在库存周转效率的持续优化，为公司业务高速增长提供坚实支撑；

4、宠物食品行业供应链还需具备针对小批量、多批次、快速响应

需求的敏捷交付能力，因此需维持一定规模的原材料及成品安全

库存，以支撑基于市场动态需求的敏捷交付要求。这一业务特性

客观上对仓储系统的承载能力提出了更高要求；5、乖宝宠物作为

宠物食品的领军企业，社会责任也是公司重要的考量因素，智能

仓储系统可通过能源管理系统实时监测园区的电力、水等能源消

耗，实现节能优化控制，如自动调节照明亮度、控制设备用电时

间等，从而实现绿色工厂的减碳目标。 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

否 

附件清单（如有） 无 

 


